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Foglio di informazione a cura dell’Amministrazione Comunale con la collaborazione di Villaviva società culturale. 

Buone Feste! 
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Sabato 4 Novembre all'uscita della Santa 
Messa serale, si è celebrata, nella nostra 
Comunità, la Cerimonia di commemorazione 
del IV Novembre, "Giornata dell'Unità 
Nazionale e delle Forze Armate". Sul sagrato 
della Chiesa Parrocchiale di Sant' Emiliano, 
per la prima volta nella cornice della sera 
illuminata dalle luci tricolori 
che ornano e risaltano il 
Monumento dei Caduti, si 
sono ritrovate le Autorità Civili 
e Religiose nella persona del 
Sindaco Fabrizio Bremide e 
del Parroco Don Mario For-
naro, unitamente alle penne 
nere del locale Gruppo Alpini 
ed alla popolazione. Il pro-
gramma ha avuto inizio con il 
rituale dell'Alzabandiera a cui 
ha fatto seguito l'Onore ai 
Caduti con la deposizione di 
una corona d'alloro ai piedi del 
Monumento al quale le 
Autorità presenti hanno 
dedicato un momento di raccoglimento, 
seguito dalla benedizione impartita dal 
Parroco. Si sono poi avvicendati il Capo-
gruppo degli Alpini di Villanova Monferrato 
Germano Delmiglio ed il Sindaco Fabrizio 
Bremide che, nei loro interventi hanno 
richiamato alla memoria il ruolo delle Nostre 
Forze Armate come Forza di Pace, basti solo 
rammentare le innumerevoli missioni di pace 
che vedono i nostri contingenti impegnati in 
tutte le parti del pianeta, proprio in un mondo 
dove ci sono ancora degli eserciti che 
combattono guerre che, come peraltro 
dichiarato dal Nostro Santo Padre non hanno 
mai un vincitore e arricchiscono solo le 
industrie delle armi a discapito delle mortalità 
e della distruzione che si porta dietro 
immancabilmente ogni conflitto bellico. Con 

parole toccanti e molto sentite, si è voluto 
ricordare a tutti i presenti la rilevanza della 
festività del IV Novembre che ci riporta a 
ricordare l'importanza assoluta del significato 
della parola "Pace", dove la minaccia della 
guerra che si sta consumando, per il 
secondo inverno consecutivo, nella non 

lontana Ucraina, sta portando a quella terra 
martoriata morte e distruzione. Concludo 
affermando come l'Associazione Nazionale 
Alpini, da sempre, cerca di trasmettere, 
specialmente alle giovani generazioni, gli 
ideali di Pace, i valori della Solidarietà verso 
chi ne ha più bisogno e di Libertà che devono 
necessariamente trovare fondamento, in 
primo luogo, nel ricordo del sacrificio di 
quegli uomini che prima di noi si sono 
immolati, pagando con la loro vita, affinchè 
potessimo vivere, in Democrazia, in una 
Nazione Libera dove, riprendendo una frase 
evocata dagli alunni delle nostre Scuole nella 
passata edizione della Festa delle Forze 
Armate "TUTTI INSIEME POSSIAMO 
IMPEGNARCI A FAR ESPLODERE LA 
PACE TRA I POPOLI". 

Germano Delmiglio 

IV NOVEMBRE 2023 
Festa dell'Unità Nazionale e delle Forze Armate 
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Cari villanovesi, 

ci stiamo lasciando alle spalle il 2023, quale 
occasione migliore per tirare le somme dell’anno 
passato e riflettere sulle tante questioni ancora 
irrisolte per la nostra piccola comunità. 

I Comuni della nostra zona hanno ricevuto chi 
300.000€ chi 800.000€ per ristrutturare o 

costruire edifici tramite il PNRR mentre al 
Comune di Villanova non è arrivato nulla. Pur 
avendo partecipato ad un bando per la 
riqualificazione dei centri storici, non si sono 
avute notizie in merito…che sia andato perso? 

Da due anni poi si attende almeno una bozza per 
il Piano Regolatore Generale, si spera di vederla 
arrivare nel 2024. 

La casa di riposo risulta non aver corrisposto 
l’affitto annuale per un totale di 200.000€, si è 
svolto un patteggiamento sì ma per una cifra 
decisamente più bassa e senza intraprendere 
una causa. 

Ci sono criticità legate ai fabbricati in 
abbandono, un esempio su tutti il “bar delle 
bocce”, vicino al campo sportivo, che versa in un 

assoluto stato di degrado. Si era 
parlato di un progetto di 
riqualificazione ma ad oggi non 
se ne è fatto nulla, così come 
per la pista ciclabile Villanova - 
Bennet, non ancora realizzata. 

Infine, per quanto riguarda i 
concorsi banditi dal Comune, 
penso che sarebbe giusto 
assegnare i premi a persone che 
non fanno parte dell’ammi-
nistrazione comunale, in una 
ottica di maggiore trasparenza e 
per dare la possibilità ad altri di 
vedere valorizzato il loro 
impegno. 

Concludo con una nota positiva: 
è arrivata la Fibra ultra veloce. Si 
sarebbe potuto insistere per 

averla prima, seguendo l’esempio di alcuni 
Comuni vicini, ci auguriamo che nel 2024 per 
molti dei problemi sopra elencati si possa 
trovare una soluzione. 

Intanto auguriamo a Voi e alle Vostre famiglie un 
Sereno Natale 

Il gruppo di minoranza del Consiglio Comunale 

Lettera di osservazioni 

Come Associazione sportiva ci riteniamo soddisfatti  dei risultati che abbiamo ottenuto. La squadra è 
salita dopo solo un anno in seconda categoria (adesso è un po' più duro avere risultati ma verranno 
anche quelli) . La cosa più bella e soddisfacente è essere riusciti a riportare una folta tifoseria al 
Degiorgis. Non ci stancheremo mai di ringraziare tutti. Abbiamo anche fondato l'Accademia del 
portiere (allenamento specifico per il ruolo) con un preparatore professionista. E non ci fermeremo qui.  

 
Il Presidente Sonia Barberis  

A.S.D. Villanova 
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La nostra Amministrazione, sin dal primo giorno 
dopo le elezioni, ha manifestato un forte interesse 
verso le proprie scuole; infatti la prima visita 
ufficiale del Sindaco è stata proprio nelle scuole 
per incontrare alunni e insegnanti. Un messaggio 
chiaro che è stato mantenuto nel tempo. 

Sono stati numerosi gli interventi volti a 
migliorare le strutture e le attività svolte dagli 
studenti di ogni ordine di scuola. 

Iniziamo dai più piccoli: l’ambiente della scuola 
infanzia Stropeni è stato reso più confortevole e 
sicuro, grazie anche all’installazione di condi-
zionatori per rinfrescare il salone comune e la 
sala della nanna nei mesi estivi, all’acquisto di 
nuove brandine ed alla tinteggiatura degli spazi 
interni. 

Alla scuola Primaria è stata installata una nuova 
lavagna LIM, mentre nella scuola Secondaria è 
stata realizzata la sala professori ed è stata 
aggiunta un’aula, mediante la divisione di uno 
spazio unico in due locali, per garantire 
l’accoglienza dei numerosi studenti che scelgono 
le nostre scuole. Lo spazio di fronte alle scuole è 
stato chiuso, impedendo il transito dei mezzi, 
rendendo così più sicuro l’accesso alla scuola. È 
in corso inoltre una costante attività di 
manutenzione, con la sostituzione di banchi, 
sedie, armadi; in corso d’anno, infine, sono 
previsti la sostituzione della cupola e l’acquisto 
di un nuovo scuolabus. 

L’Amministrazione si è sempre dimostrata 
sensibile al tema dell’inclusione, garantendo 
docenti di sostegno comunali sia durante le ore 
scolastiche che del doposcuola. 

Dal punto di vista delle attività, sono stati molti i 
progetti realizzati con la collaborazione tra scuola 
ed amministrazione: citandone solo alcuni, 
ricordiamo il ripristino del Consiglio Comunale 
dei Ragazzi e delle Ragazze, esteso anche ai 
bambini della scuola Primaria, l’adesione alla 
Giornata dell’Albero e ad iniziative come “Pulia-
mo il mondo” o “Acqua in brocca”.  

Durante lo scorso anno scolastico, inoltre, gli 
alunni della scuola Primaria hanno potuto 
partecipare ad un progetto di educazione motoria 
inerente l’atletica, grazie al contributo 
dell’amministrazione. Tantissime altre attività 
vengono svolte, sia in orario scolastico, che 
extrascolastico, grazie alla collaborazione con i 
volontari della Biblioteca Civica, che organiz-
zano numerosissimi ed interessanti laboratori 
gratuiti per i bambini. 

Sono stati mantenuti e potenziati i servizi 
scolastici, che sono stati garantiti anche durante il 
periodo Covid, grazie all’utilizzo dell’Audi-
torium come locale mensa aggiuntivo. Anche i 
centri estivi sono stati organizzati durante tale 
periodo, permettendo così alle famiglie ed ai 
bambini di poter tornare alla normalità ed alla 
socializzazione dopo i mesi di lockdown.  

Abbiamo sempre organizzato il centro estivo per 
i bambini dell’infanzia e collaborato con le realtà 
locali (come l’Oratorio don Bosco o la piscina) 
nella realizzazione di centri estivi per i bambini a 
partire dai 6 anni; quando ciò non è stato 
possibile, abbiamo comunque previsto un rim-
borso alle famiglie per sostenere le spese dei 
centri estivi. 

Da quest’anno è stata istituita una nuova modalità 
di erogazione delle Borse di Studio, che sono 
state estese anche agli studenti delle scuole 
superiori e dell’università. 

Ci sarebbero ancora tante cose da aggiungere, 
perché molto altro è stato fatto e tanto altro ci 
resta da fare, avendo come obiettivo principale il 

Realizzazioni 

segue... 
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Da che cosa siamo attratti normalmente nelle 
nostre decisioni, nelle nostre scelte , molto più 
ampiamente nella nostra vita? Credo di non 
andare troppo lontano dalla verità se dico “dalle 
cose belle“ o più in generale da ciò che ci piace. 
È indiscutibile che i nostri gusti siano personali, 
come è altrettanto indiscutibile che si preferisca, 
di norma, ad esempio godersi un bel picnic in 
una bella giornata di sole su di un fresco e 
ombreggiato prato invece che su di una discarica 
assolata. 
Il bello, quindi, credo sia una costante che ci 
accompagna sempre anche se noi non ce ne 
accorgiamo. 
Per tornare al titolo e più precisamente alla 
seconda parte, vorrei che il “mio” paese fosse 
sempre più bello. Anche per questo anni fa scelsi 
di far parte di questa amministrazione. 
Amo il mio paese. Mi staccavo da lui per lavoro, 
lo faccio ancora per godermi qualche giorno di 
vacanza…. ma devo ritornare al “mio“ campanile. 
Ho visto diversi cambiamenti, alcuni funzionali, 
altri…meno. 
A malincuore devo asserire, personalmente, che 
non tutti sono stati “belli”. Ho visto crescere edifici 
utili ma freddi, anonimi, desolanti. Ho notato 
apparire zone di attività ludiche la cui scelta mi 
sembrava fatta con lo stesso criterio di una 
partita a dadi. Zone adibite alla sosta di 
autovetture in cui sostavano solo erbacce 
incontrollate e qualche cornacchia. Tutto ciò è 
naturalmente una mia personale veduta. Non tutti 
i gusti sono al limone è ovvio. 
Però, c’è sempre un però. Mi è stata data (qui 
parlo per me, anche se dovrei darmi del noi)  la 
possibilità di migliorare il paese che per me è il 
più bello del mondo. 
Ho cercato, mettendo in campo la mia delega, di 
abbellire dove mi sembrava utile farlo. Piantando 
alberi ed erbe aromatiche dove prima vi erano 
“ërbasson“, migliorando le strutture e i giochi dei 
giardini pubblici. Per dare ai nostri piccolo non 
solo un luogo dove ritrovarsi e giocare 
anonimamente, ma un luogo “bello” in cui farlo. 
Abbiamo ridipinto e ristrutturato l’interno della 

palestra con nuove attrezzature e colori così ora, 
finalmente, almeno per me, non assomiglia più 
ad un bunker antiatomico. 
Per non parlare del restauro dell’Auditorio di S. 
Michele, nuovi colori, nuova magia. Entro ed ora 
respiro il “bello”. La Chiesa dell’Assunta ora che i 
restauri sono quasi finiti è una lode al “bello”. 
Ma non è meraviglioso sapere, vedere, 
assaporare anche con gli occhi dell’anima un 
paese che si stà trasformando piano piano? 
(Anche se Covid e burocrazie varie non ci hanno 
dato e non ci danno proprio una mano). 
Vado in luoghi dove prima per me era una 
tristezza posare lo sguardo ed ora grazie ad una 
manciata di piante aromatiche mi si solleva 
l’animo. Parlo della “Pontisella” del Molino Costa. 
Qualcuno mi potrà dire: sei un sognatore, un 
ingenuo, utopico; meglio una bella colata di 
cemento o chilometri e chilometri di asfalto. La 
mia risposta è: SI, sono un sognatore, un 
ingenuo ma preferisco la bellezza di un albero, il 
profumo di un fiore, la bellezza di una chiesa 
rinata al suo antico splendore, la gioia di risa di 
bambini che giocano su di un prato ombreggiato 
in mezzo ai colori. 
Non dico che il grigio non abbia il suo 
fascino….sta bene con tutto… ma preferisco un 
mondo colorato. 
Colorato di cose “belle”, che diano gioia e respiro 
agli occhi e all’anima. 
Il paese che si ama è, per me, il pese in cui si 
decide di abitare. Questo paese è il nostro 
paese, di tutti, indiscriminatamente. Tutti possia-
mo migliorarlo. “Bello“ non è solo un bel 
monumento, io credo. 
Sono anche “belle“ le persone. Le persone che 
aiutano a crescere e migliorare il NOSTRO 
paese. 
Tutti i volontari, le associazioni che fanno in 
modo che Villanova non sia un anonimo paese di 
pianura ma il NOSTRO paese “bello”. 
Villanova Monferrato: La porta di ingresso 
principale del Monferrato…..ragazzi, siamo 
unici !!!! 

Massimo Bondrano 

Il bello, il mio paese 

benessere degli studenti e delle loro famiglie. 

Come recita un vecchio detto africano, “per 
crescere un bambino ci vuole un intero villa-
ggio”: approfittiamo quindi di questo spazio per 

ringraziare i “componenti del nostro villaggio”, 
cioè il personale comunale e della cooperativa, i 
volontari e tutte le persone che contribuiscono 
alle attività che abbiamo elencato. 

Daniela Fontana 

...segue 
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Anche quest’anno non poteva mancare 
l’appuntamento con L’ARMANACH ‘D 
L’ORATORI 2024, che quest’anno festeggia 
25 anni dalla prima edizione. E’ un traguardo 
importante che si è reso 
p o s s i b i l e  g r a z i e  a l l a 
collaborazione in tutti questi 
anni di molti concittadini che 
hanno concesso materiale 
fotografico e alla signora 
Franca Mantello che ne ha 
sempre curato la stesura ed 
impaginazione. Anche in 
questo numero troverete 
simpatiche foto per ogni mese 
dell’anno e poi, come sempre 
aneddoti vari, proverbi e… 
piccoli “insegnamenti della 
nonna” che sono sempre utili. 
Potete trovare copie del 
calendario presso le attività 
del paese che si offrono di 
metterlo a disposizione e le 
cui offerte saranno come sempre devolute alla 
parrocchia per le numerose spese di gestione. 
Affrettatevi!!! può essere anche un gradito 
pensiero di Natale. 
Con l’Avvento prendono il via nuove iniziative 
per aprire l’oratorio parrocchiale nei giorni: 8 

Un Natale nella stalla 

Armanach ‘d l’oratòri 
dicembre, sabato 16 e sabato 23 dicembre 
dalle ore 15.00 alle 17.30, con la presenza un 
responsabile che si dispone di accogliere i 
ragazzi ed animare il pomeriggio con giochi 

vari. Ci auspica che altri 
volontari si propongano per 
questo servizio che ha come 
primaria finalità l’aggre-
gazione dei giovani a cui 
seguono momenti di gioco e 
anche di riflessione e 
preghiera. 
Don Mario intende ringraziare 
la signora Carmen Olearo che 
in qualità di responsabile 
dell’oratorio ha sempre 
dedicato molto tempo per 
organizzare incontri, le 
diverse edizioni di Estate 
Ragazzi e i vari eventi che si 
sono susseguiti in tutti questi 
anni. Un grazie sentito anche 
a tutti i volontari che si sono 

disposti a collaborare nelle diverse attività 
dell’oratorio e della parrocchia dall’inizio del 
suo servizio pastorale presso la nostra 
comunità villanovese. 
 

Massimo Gabba 

Ad occhi chiusi, con nostalgia, ricordo una gelida 
sera di un 24 dicembre di tanti anni fa. 
Nel naturale calore della stalla le mucche 
ruminavano tranquille, i vitellini nati da poco 
stavano stretti fra loro, coricati sulla spessa e 
soffice paglia di grano. Nell'angolo alto, tra il 
muro e il soffitto, c'erano i nidi di fango delle 
rondini, ormai vuoti. Nella greppia, i porcellini 
d'India ogni tanto si rigiravano sotto lo strato della 
torba del fieno. Sul largo davanzale interno della 
finestra coi vetri appannati, c'era un misero 
presepe; il Gesù Bambino, era interamente 
coperto con uno straccetto bianco. 
Seduti sui “ballotti” di paglia, i bambini ascol-
tavano la “listoria” di Gelindo, che il nonno 

raccontava con voce greve. La nonna leggeva il 
libro antico delle preghiere. Le mamme lavo-
ravano a maglia parlando sommessamente tra 
loro, per non disturbare il racconto che teneva 
occupati e quieti i loro figliuoli. 
Ad un certo punto della serata, una di loro si alzò, 
si strinse nella spessa maglia, mise il fazzoletto 
in testa e uscì dalla stalla. 
Rientrò poco dopo, e mentre chiudeva e dietro di 
sé la massiccia porta manifestò allegramente un 
tremolio di freddo, poi andò a posare sul rustico 
tavolo le noccioline, le castagne secche e le 
frittelle dolci che teneva raccolte nel grembiule 
che aveva davanti. 

segue... 
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Come da tradizione, settembre per la Biblioteca 
significa premiazione del concorso fotografico 
dedicato al nostro paese: quest'anno la parte-
cipazione è stata superiore alle scorse edizioni, e 
tutte le fotografie partecipanti sono state esposte 
in Auditorium per l'intera giornata di domenica 
10 settembre, durante la festa del "Batuma il ris 
en piasa". Eccezionalmente per festeggiare la 
trentesima edizione di questa festa, la Biblioteca 
ha anche organizzato una serata a cura del Dott. 
Vanni Deambrogio, per presentare la sua ricerca 
"Risicultura e Malaria a Villanova e dintorni fra 
'800 e '900". 
Con l'inizio dell'anno scolastico, poi, le attività 
sono riprese a pieno ritmo: laboratori pome-
ridiani per i bambini, serate a cura del Prof. 
Ganora per gli adulti, presentazione a cura del 
Dott. Vanni Deambrogio della sua ricerca sulle 
farmacie e i farmacisti del paese, presentazione 
del libro "Il Tepore dei Sogni Felici" di Antonio 
Foti. 
Anche la collaborazione con la scuola primaria e 
secondaria di primo grado di Villanova continua 
come tutto gli anni: oltre alle visite mensili da 
parte di alunni, mestre e professori per prendere 
in prestito i libri, quest'anno gli alunni di prima e 
seconda elementare hanno partecipato ad un 
incontro col medico veterinario Dott.ssa Ilaria 
Chierotti, che ha insegnato loro come prendersi 
cura dei piccoli volatili e degli animali selvatici 
che d'inverno restano nelle nostre zone, e come 
aiutarli ad avere cibo a sufficienza nei periodi 
più freddi. In seguito, sono stati appesi nel 
giardino della scuola alcuni nidi, alcune 
mangiatoie e delle palline di grasso, proprio per 
mettere in pratica le nozioni apprese durante 
l'incontro. Ringraziamo Massimo, Gian Marco, 
Beppe, Alberto e Domenico per aver costruito e 

donato nidi e mangiatoie. 
Dicembre è da sempre il mese dedicato al 
Natale: le volontarie Sandra e Giovanna F. 
hanno accolto gli alunni della scuola primari,a 
per preparare un lavoretto natalizio. Infine, 

quest'anno, abbiamo pensato a ben due concorsi 
a tema natalizio aperti a tutti: "Natale di Luce" e 
"Il mio Presepe", le cui premiazioni avverranno, 
come consuetudine, a gennaio. 
Da tutti noi, un augurio di Buone Feste e Felice 
2024! 

Volontari e bibliotecaria 

Attività della biblioteca 

Il nonno terminò la sua storia, la nonna rinchiuse il suo messalino, le mamme posarono i ferri da maglia 
i bambini si misero intorno al tavolo. 
In lontananza si sentì il suono delle campane che invitavano i fedeli alla messa di mezzanotte. 
Lei, che sempre aveva servito, con un altro brivido si tolse i fazzoletto della testa e con naturalezza 
contadina annunciò “al fioca!”; andò vicino al presepe, spostò lo straccetto dalla culla e scoprendo il 
faccino di gesso del “ninin Gesù” gli disse: “Fa che sia per tutti un buon Natale”. 

Eugenio Cabrino 

...segue 

 Roberta Barberis-Incontro tra chiaro e scuro 
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Un anno insieme 
interamente realizzato con mattonelle di lana. 
Di nuovo, la collaborazione è stata fonda-
mentale per la realizzazione di quest’opera: 
moltissime persone (donne soprattutto, ma 
anche uomini) hanno messo a disposizione 

tempo, conoscenze e risorse per creare un 
albero diverso dal solito, certamente non 
convenzionale, ma che ci rappresenta 
moltissimo, perché anche noi siamo diverse, 
imperfette, forse con qualche stranezza, ma 
alla fine, ci sosteniamo una con l’altra e 
questa bella esperienza ha scaldato e 
illuminato le nostre serate. 

La Consulta Femminile 

Siamo prossime alla conclusione dell’anno, e 
in questo periodo è normale fare un bilancio. 
Come Consulta Femminile abbiamo sempre 
improntato la nostra attività alla colla-
borazione, e quest’anno questa è stata più 
che mai la nostra “parola guida”. 

Dopo la collaborazione con la 
Biblioteca, in marzo, per la 
Giornata della donna, a 
settembre, in occasione della 
trentesima edizione di Batuma ‘l 
ris in piassa, abbiamo pensato di 
rispolverare una delle tradizioni 
del nostro paese e di quella festa 
in particolare: il concorso della 
Padella d’Oro, che ha visto sfi-
darsi ben otto tra associazioni e 
gruppi (un numero da record, 
lasciatecelo dire) con tante 
preparazioni gustose che sono 
state anche molto gradite dal 
pubblico presente. A vincere è 
stata la Biblioteca, con il suo 
risotto “alla carica”: curiosi di 
sapere quali  fossero gl i 
ingredienti? O magari avete 
preferito qualcun altro e volete 
replicare la ricetta? Non 
disperate, avremo presto buone 
notizie per voi! 

A ottobre abbiamo anche 
riproposto la Camminata Rosa, in 
collaborazione con Lilt: in questa 
occasione abbiamo raccolto 
molte offerte da destinare al conto che 
l’amministrazione ha aperto a favore degli 
alluvionati di Villanova di Bagnacavallo. 
Sempre a Bagnacavallo saranno destinati i 
proventi delle vendite fatte durante il 
mercatino natalizio di inizio dicembre. 

E con dicembre, chiudiamo il nostro anno 
con quello che è stato il nostro “progetto 
segreto” più importante: un albero di Natale 
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Venerdì 3 novembre, la classe quinta 
della Scuola Primaria “Mombelli” di 
Villanova ha partecipato, con le due 
prime della Scuola Secondaria di primo 
grado “Martinotti”, ad un incontro con 
l’onorevole Enzo Amich, organizzato 
dall’amministrazione comunale.  
Gli alunni sono stati accompagnati dalle 
loro insegnanti presso l’Auditorium del 
paese, dove l’onorevole ha illustrato la 
Costituzione, leggendone e commen-
tandone diversi articoli.  
Successivamente, ha spiegato loro come 
si articola l’iter legislativo e ha accolto 
una proposta di legge degli alunni, che 
sarà da lui portata in Parlamento. 
Nel corso di questa lezione “straordinaria” di 
educazione civica, i ragazzi sono stati coin-
volti direttamente e hanno partecipato con 
molto interesse. 
Le insegnanti e gli alunni di Villanova ringra-

Incontro con Onorevole Amich 

Esplorazione 
Quest'anno i bimbi dell'Infanzia “Stropeni” hanno 
intrapreso un bellissimo viaggio alla scoperta del 
pianeta Terra accompagnati da "Tigrotto e i suoi 
amici". L'esplorazione è iniziata dal paese di 
Villanova osservando i luoghi principali: il 
comune, la chiesa, la piazza, la biblioteca, le 
attività commerciali, il parco giochi, le scuole, i 
bellissimi viali alberati e la piscina. A scuola 
hanno riprodotto graficamente il paese 
realizzando uno splendido cartellone e attraverso 
una conversazione guidata hanno espresso i loro 
pensieri e la gioia di vivere in un paese così bello. 
Nei prossimi giorni i piccoli alunni conosceranno 
il dolce e colorato mondo delle caramelle 
visitando l'azienda Italgum presente sul territorio 
di Villanova. Tante le iniziative per vivere l'attesa 
del Natale: il calendario dell' avvento, la baby 
dance natalizia, la posta di Babbo Natale, 
laboratori creativi a tema, la merenda natalizia 
con i bambini della scuola primaria, la visita di 
Babbo Natale, il pranzo speciale per gli auguri e 
la partecipazione all'iniziativa di solidarietà e 
beneficenza dell'associazione "Il pescatore di 

sogni" che si occupa di raccogliere doni e 
lavoretti natalizi per i bambini del reparto 
oncologico dell'ospedale Regina Margherita di 
Torino. Le insegnanti e i bambini della scuola 

dell'Infanzia  L. Stropeni augurano a tutti buone 
feste con un ringraziamento particolare alla nostra 
amministrazione comunale per l'attenta 
collaborazione e il sostegno. 

 
La scuola dell’Infanzia “Stropeni” 

ziano l’onorevole Amich per la sua disponi-
bilità e l’Amministrazione comunale di Villa-
nova per l’organizzazione dell’evento. 
 

Scuola primaria 
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L’anno che sta terminando è stato senz’altro 
caratterizzato da importanti manifestazioni ed 
attività delle nostre associazioni che hanno 
collaborato insieme ottenendo grandi risultati. Il 
carnevale momento di gioia e spensieratezza che 
ha raccolto tanti bambini e adulti durante la sfilata 
e fagiolata con la banda musicale ad allietare il 
tutto, non è mancato anche un momento culturale 
con la presentazione della pubblicazione dedicata 
ai carnevali storcici villanovesi. I tanti eventi e 
concorsi della Biblioteca che quest’anno si sono 
arricchiti del torneo di scala quaranta: un evento 
che ha avuto il pregio di ricreare un momento di 

socialità con un fine benefico. La festa del 
“batuma al ris in piassa” quest’anno ha celebrato i 
30 anni di vita con una serie di iniziative che 
hanno coinvolto tutte le associazioni ed una 
presenza di pubblico senza confronti; è stato 
anche riproposto lo storico concorso culinario 
della padella d’oro che ha soddisfatto i palati dei 
presenti. La presentazione del libro dedicata al 
compianto maestro Parissone, oltre che un gigante 
della musica, un villanovese innamorato del suo 
paese. Da ultimo l’albero di Natale attualmente 
presente sul sagrato della nostra chiesa proposto 

Fine anno tempo di bilanci e di auguri!  

Un’interessante lezione di consapevolezza e cittadinanza 
attiva, quella offerta dall’incontro con il Sindaco, Fabrizio 
Bremide, avvenuto in occasione del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi, presso la Sala Consiliare del Comune di Villanova 
Monferrato, martedì 28 novembre. 
Una nutrita rappresentanza degli allievi della Scuola Primaria 
“D. Mombelli” e della Scuola Secondaria “G. e F. Martinotti” 
ha colto l’occasione per proporre all’attenzione 
dell’Amministrazione Comunale azioni di intervento sul 
territorio, a favore di tutta la comunità. 
Ad aprire l’incontro la proposta di Vittoria Rosati, studentessa 
della classe terza A, della Martinotti, e presidente del 
Consiglio Comunale dei Ragazzi, che ha illustrato un progetto 
di toponomastica, finalizzato alla realizzazione di alcune 
targhe comme-morative. 
Il comune di Villanova conta circa una trentina di vie e di 
edifici e una piazza, spesso intitolati a personaggi o ad 
avvenimenti di interesse locale di cui, molto spesso, si è 
persa la memoria. 
Alla luce di queste riflessioni, gli allievi della Martinotti hanno 
elaborato le prime ricerche che intendono ricostruire la storia 
delle vie cittadine, recuperando così la memoria storica del 
paese. 
Il progetto sarà quello di realizzare per alcune vie o edifici, 
oggetto delle ricerche, delle targhe contenenti informazioni 
sintetiche relative alla persona o all'avvenimento a cui sono intitolate, iniziando dalla figura di Federico 
Martinotti, in occasione della ricorrenza del centenario della nascita del celebre enologo, padre del 
metodo di spumantizzazione. 
I testi elaborati dai ragazzi concorreranno a costruire un vero e proprio database della memoria 
villanovese, un vero e proprio apparato di informazioni utili sia per i residenti che per il turista. 
Il Sindaco ha apprezzato la proposta, sottolineando l’importanza di un dialogo costante tra la scuola e il 
Comune, parte di uno stesso universo socio-culturale all’interno del quale far crescere punti di contatto 
e spazi di reciproco ascolto. 
 

Gli allievi della classe 3^AV della Scuola Secondaria di I Grado “G. e F. Martinotti” 

Targhe commemorative:  
il progetto di toponomastica degli allievi della Martinotti 

il Sindaco di Villanova con Vittoria Rosati, 
presidente del Consiglio Comunale 

segue... 
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Un settembre infuocato: un 
Batuma ‘l ris in piassa memorabile 
e una festa del vino altrettanto 
impegnativa e soddisfacente. 
Provate a fermarvi a pensare un 
attimo a cosa è stata la nostra festa 
del paese: musica per tre giorni 
con un palco che non si era mai 
visto prima a Villanova e 
nemmeno in molte altre feste di 
paese, conferenze per quattro 
giorni, giochi in piazza il sabato 
pomeriggio, mercatini hobbisti, 
esposizioni dei mezzi agricoli 
d’epoca, mostre fotografiche di 
gente che vive con passione ogni 
centimetro quadrato del nostro territorio, fattoria 
in città in una cascina che alcuni paesani hanno 
saputo trasformare in un rarissimo gioiello, la 
musica della banda di Trino, le majorette di 
Occimiano, la Padella d’oro e la nostra 
tradizionale battitura del riso. In un paese delle 
nostre dimensioni l’offerta è stata davvero al di 
sopra di ogni aspettativa e la partecipazione ha 
riempito i nostri cuori di gioia. Un’intera 
settimana di eventi in un contesto come il nostro è 
sinonimo di grande passione e desiderio di fare e 
di stare insieme: pensate solo a quanti ragazzini, 
vostri figli e figlie, con la loro sincera voglia di 
essere d’aiuto e di far parte di un gruppo, veste la 
maglietta di gialla del nostro bellissimo Staff. Una 
sera, ormai notte, ci siamo ritrovati a cantare in 
loro compagnia Tu sei la mia vita con gioia, 
commozione, allegria e spensieratezza, come se 
fossimo tutti degli adolescenti malinconici per il 
finire dell’estate. Il Batuma ‘l ris in piassa è fatto 
prevalentemente di questi momenti, attimi che 

solo noi che siamo nati e cresciuti in paese 
possiamo cogliere e apprezzare. C’è da spendere 
tuttavia anche una parola critica: il bilancio 
economico della festa ci ha visto in perdita di 
circa 4000€. Perché vi stiamo dicendo questo? 
Perché è giusto che il paese, lo stesso paese che 
partecipa e sostiene le nostre iniziative, sappia che 
quello che offriamo ha un costo, un valore e che, 
essendoci da parte nostra il desiderio di 
organizzare un’altra edizione capace di reggere il 
confronto con quella di quest’anno, rifletta su 
questioni che a volte possono sembrare scabrose. 
Se una birra costa un pochino di più, se un piatto 
sembra troppo caro non è perché la Pro Loco deve 
guadagnare, ma perché la Pro Loco deve 
sopravvivere, per mantenere in vita gli unici 
momenti in cui Villanova Monferrato si possa 
sentire ancora un paese. Perché il Batuma ‘l ris in 
piassa non è la nostra festa, la nostra della Pro 
Loco; è la nostra festa, la festa dei villanovesi. 
 

Marco Costanzo  

BATUMA ‘L RIS IN PIASSA - LA FESTA DEI VILLANOVESI  

dalla Consulta Femminile: 30 kg di lana per 
tremila quadrotti assemblati con entusiasmo e 
spirito di collaborazione per abbellire il nostro 
paese.  
    Tutti questi sono stati splendidi esempi di 
collaborazione e impegno per il bene comune 
oltreché socializzazione, aspetti che fanno credere 
in una comunità viva e vitale! L’augurio per il 

futuro è che si continui su questa strada di 
partecipazione e collaborazione fra le associazioni 
ma anche di semplici cittadini con lo scopo di 
avere una Villanova sempre più accogliente.  
     Da parte mia e di tutta l’amministrazione 
auguro un Buon Natale a tutti voi! Che il nuovo 
anno porti gioia e serenità in tutte le nostre 
famiglie e ci faccia ripartire con entusiasmo e 
fiducia nel futuro.  

  Il Sindaco Fabrizio Bremide 

...segue 
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Villanova in musica 2023 

Questo opuscolo è disponibile all’indirizzo: http://www.villaviva.org 
Tutti gli articoli vengono pubblicati senza modifiche sostanziali 

L’edizione di quest’anno di “Villanova in 
musica”, tornata finalmente a pieno regime, ha 
voluto commemorare il maestro Giovanni 
Parissone e la musica locale. 
Ad aprile è stato ospite del paese il maestro Paolo 
Bottini, rinomato organista e affermato con-
certista di Cremona, che ha offerto un concerto in 
chiesa parrocchiale proponendo in apertura un 
brano dello stesso Parissone e 
poi musiche dell’Ottocento 
italiano di rilievo anche mon-
ferrino di autori come 
Vincenzo Petrali, compositore 
che nel 1881 inaugurò proprio 
l’organo di Villanova, e Gere-
mia Piazzano di Balzola. 
A giugno, poi, è stata la volta 
della musica cameristica con 
il rinato “Quartetto Tambo-
rini” che, dopo anni di inat-
tività, proprio a Villanova ha 
inaugurato il ritorno sulla 
scena musicale monferrina. 
Fondato e diretto da Bruno 
Raiteri, il quartetto ha pro-
posto, in chiesa parrocchiale, 
un concerto di musica classica 
e popolare locale con pagine 
del casalese Hugues, del 
trinese Sincero, del balzolese, 
del crescentinese Giuseppe 
Capitani, del pontesturese Pier Luigi Menighetti, 
dell’alessandrino Ermenegildo Carosio.Un 
concerto molto apprezzato dal pubblico presente 
per la sua finalità: far conoscere musiche del 
patrimonio locale dall’ascolto leggero e piacevole 
mai disgiunto dall’eleganza salottiera incarnata 
dall’ottima esecuzione del Quartetto Tamborini. 
Lo scorso mese, il 12 novembre, è stato invece 
presentato in auditorium il libro “Giovanni 
Parissone musicista villanovese” edito da 
Villaviva all’interno della collana “Gente di 
Villanova” e curato da chi scrive. La presen-
tazione, moderata da Pier Luigi Buscaiolo, ha 
visto le relazioni di Carlo Montalenti, organista 
della cattedrale di Vercelli che ha trattato del 

Parissone organista, e del curatore che, invece, ha 
spiegato la struttura e genesi del libro, che vuole 
innanzitutto essere un’analisi musicologica 
dell’arte parissoniana, e si è soffermato sul 
Parissone esperto di canto gregoriano. In apertura 
i saluti del sindaco Fabrizio Bremide e, in 
chiusura, quelli del parroco don Mario Fornaro. 
Decisamente di taglio diverso l’ultimo 

appuntamento, lo scorso 2 
dicembre, sempre in audi-
torium, con la musica elet-
tronica e la quarta edizione 
di “Bruit”, il festival di 
musica elettronica/avant-
garde ideato e diretto da 
Andrea Prevignano e 
realizzato con il patrocinio 
del Comune di Villanova e 
la collaborazione delle 
associazioni Vitamina T e 
Villaviva. Titolo della 
serata è stato “La tirannia 
del beat”, tre gli artisti 
dell’etichetta digitale 
Asbestos Digit presenti: 
Sangha (Fabio Fazzi), il 
misterioso mascherato 
Leather Parisi e Lucy Mina 
(Lorenzo Ferraris). 
 
«Il minifestival Bruit è 

riuscito ancora una volta a rinnovarsi nell’offerta 
musicale e nei contenuti, grazie alla presenza di 
protagonisti e progetti capaci di costruire 
linguaggi artistici e modelli comunicativi in 
grado di raggiungere anche un pubblico meno 
avvezzo a questo genere di ascolto», è il bilancio 
tracciato da Vitamina T. 
 
“Villanova in musica” tornerà con altri concerti e 
appuntamenti nel 2024, anno in cui Villaviva sarà 
impegnata anche nelle celebrazioni per il 
centenario dell’enologo villanovese Federico 
Martinotti, morto nel 1924. 

Mattia Rossi 


